

<p>Director Propietario EMILIO CORREA URIBE</p> <p>Oficinas e Imprenta CALLE 18</p> <p>NUMEROS 68 y 70</p>	<h1>EL DIARIO</h1> <p>GIRCULA TODAS LAS TARDES</p>	<p>Administrador GONZALO MEJIA</p> <p>Se edita en la Tip. VARIEDADES</p> <p>Teléfono N° 2-6-6</p>
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 2 de 1930. — SABADO | NUMERO 456

Un hermoso número para el siete de Agosto durante la posesión de Olaya Herrera

Bogotá 19

Como número importantísimo de los festejos del siete de Agosto, durante la posesión del Dr. Olaya Herrera, se anota el de un hermoso desfile de aviones que volarán sobre la ciudad, arrojando flores y banderas en el capitolio nacional, en el momento en que tome juramento de su cargo el primer mandatario de la nación. Hay inscritos siete aparatos de la escuela militar, uno de los cuales estará piloteado por el Capitán Méndez.

En la región de Villeta se suceden los crímenes a cada instante

Bogotá 19

Comunicaciones urgentes que llegan continuamente a la prensa bogotana, dicen que en las regiones vecinas a Villeta se vienen sucediendo hechos sangrientos que tienen en conmoción a todos los habitantes. Hace pocos días un sujeto llamado Campo Elías Parra, mató a su amante, la mujer Carmen Emilia López, a la cual le propinó dos puñaladas que le partieron el corazón. Este crimen fue cometido por motivo de celos. Hoy en las primeras horas de la mañana en una cantina de las afueras riñeron dos hermanos quedando uno de ellos muerto en el sitio, de varios garrotazos. El fratricida se vió precisado a huir y a internarse en los montes. Para rematar la serie de delitos un joven de apellido Quintero dio muerte a su madre por causas de celos. Esta la bárbara de sangre que se ha desatado en aquellas regiones tiene profundamente conmovidos a todos los vecinos.

Fabio Lozano T. llega al puerto colombiano de Tumaco

Bogotá 19

Comunicaciones extraordinarias llegadas a los diarios de esta ciudad avisan que el Dr. Fabio Lozano T., quien regresó a Colombia a ocupar una altísima posición en el gobierno pronto a iniciarse ha llegado ya a Tumaco, en donde fue recibido con grandes muestras de complacencia por parte de las autoridades y de la sociedad en general. El Sr. Gobernador del Departamento de Nariño que se hallaba en aquella ciudad, atendió al Dr. Lozano y le hizo los honores correspondientes a tan alta personalidad.

La ciudad se halla absolutamente atestada de gentes

Bogotá 31.

La ciudad se encuentra repleta de viajeros de todas partes del país que han llegado con motivo de la transmisión presidencial del mando. Se anota como fenómeno sumamente curioso el hecho de que la temperatura haya subido bastantes grados con motivo de la aglomeración de gentes.

Llega Abel Carbonell futuro Ministro de Educación Pública

Bogotá 19

Esta tarde llegó a la ciudad, procedente de Barranquilla, Dr. Abel Carbonell, importante personalidad costeña y quien seguramente ocupará la carte-

ra de educación en el próximo gabinete del Dr. Enrique Olaya Herrera. El Senado de la República, aprobó un elegante saludo para el Dr. Carbonell.

CORRESPONSAL

Anter llegó un automóvil que va de Manizales a Bogotá en viaje directo.

Antier en las últimas horas de la tarde llegó a la ciudad el carro número 144, de la matrícula de Manizales, el cual hizo el viaje directo desde esa ciudad hasta Pereira y lo continuará hasta llegar a Bogotá. Nos cuenta su chofer, don Luis Eduardo Mejía, que ningún tropiezo grave tuvo en el trayecto de Manizales a Pereira, a excepción de un ligero desvío en el paso de las Peñas.

Acompañaron como pasajeros al señor Mejía, los señores Juan Samudio, propietario del automóvil, Miguel Robayo e Ismael Leal.

El carro salió de Manizales a la una de la tarde y llegó a Pereira a las cinco y media, es marca Buick y tiene de servicio lo recorrido antier.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos. Almacén Americano.

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central. Llame al Teléfono 3-5-5.

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven. Almacén Americano.

Ocupe Ud. siempre la Tip. "Variedades" Teléfono 2-6-6

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

• El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

La paz absorta....

La paz absorta en derredor semeja la voz profunda del doliente cromo; tras una gris coloración de plomo, la luz crepuscular se desmadeja.

Con un lejano murmurar de queja deriva el rio sollozando como un alma sola que aspirase el pomo de la esencia más íntima y añeja.

Entre la muda orquestación yo miro volar a Ella mi fugaz suspiro, a Ella, la que ignora mi quebranto;

a Ella que me olvida y que no sabe la pesadumbre universal que cabe en una nota musical de llanto!

JESUS ESTRADA MONSALVE

Historia anecdótica

Ejercía la Presidencia de la república el general don Francisco Méndez, el congreso se hallaba reunido, y en uno de tantos días dos diputados se dirigieron a la Casa blanca a visitar al Presidente de la república: éste los recibió con la debida atención y les indicó que tomasen asiento: sentados los diputados, uno de ellos tomó la palabra y dijo: "Señor, se ha señalado el día para discutir tal y venimos a preguntar a su excelencia cómo quiere que demos nuestros votos, pues deseamos hacer su voluntad".

El general Méndez contrariado por el servil proceder de los diputados, les contestó con energía: "Hombres; piensen con cabeza ajena; vayan a hacer lo que más convenga al país.

José María Andrade.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cía. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches para niños.

Editoriales

Solidaridad quindiana

Las fervorosas muestras de simpatía recientemente dadas a la comisión designada por el Cabildo de esta ciudad para trasladarse al Quindío en gesto de fraternidad suma; las continuas y muy elegantes manifestaciones de cordialidad q'se publican en el órgano más autorizado de Armenia en pro de todos los pueblos que forman el sur de Caldas y por último la fiesta social de esta noche, son el complemento magnífico de la obra de la carretera que va desde Pereira hasta Bogotá, abrazando los pueblos de la hoya. Hace apenas un lustro que constituía el más peligroso de los deportes y la obra más afanosa de terror el atravesarse un viajero, sobre los lomos bárbaros de una mula, por aquellos sitios siniestros y melancólicos que se llaman "El roble", "Cruces" y "Arrayanal". Fue tema de comparación maleante el camino que nos unía con las ciudades del Quindío y cuando se ambicionaba dar el título de mártir a un hombre, bastaba para consagrarlo el que hubiese ejecutado aquella jornada macilenta y absurda.

Gracias al empuje magnífico de clarísimos varones de esta ciudad, la vía con Armenia fue un hecho, pero no es tanta su importancia por lo que constituye una carretera más o menos, sino por que es esa vía el lazo clarísimo de unión que estrecha y vincula a los pueblos de la extensa región. Queda hoy nuestra ciudad a pocos minutos de Filandia, cuando antes merecía capítulo aparte en la vida de un hombre el aventarse por aquellos siniestros "cañones" que sembraron el terror a la manera de Pedro Urdemalas y demás personajes de sangrienta leyenda. Vamos, pues, a iniciar la verdadera obra de mutuo conocimiento y nada más propicio para ello que el desarrollo constante de las mejores relaciones sociales, comerciales y administrativas.

Circasia, Armenia, Calarcá y Montenegro, son ciudades colocadas hoy dentro de la red magnífica de la obra. Y en todas — pudimos palparlo nosotros — se siente por Pereira un verdadero espíritu de cariño y de entusiasmo. Correspondamos nosotros de la mejor manera posible a que esos vínculos se estrechen cada día más y mejor y podemos esperar el desarrollo de muchos acontecimientos que sin duda alguna traerán días bastante mejores para todos estos pueblos, colocados por la mano de Dios en un verdadero sitio de riqueza perenne y de perspectivas luminosas.

Dentro de nuestra campaña de colombianismo fervoroso, unirnos a cada instante con el Quindío es propósito irrevocable de patriotismo y de fervor. Hagamos el constante y permanente juramento de la solidaridad, que unidos seremos la verdadera fuerza del país, por que en fortuna y en verdad, tenemos resuelto el máximo problema: el de comunicarnos con el mundo por la vía más rápida, más cómoda y más segura.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Cosas para reír.

Los pueblos tienen sus cosas buenas que hacen reír, por que son la fiel demostración de un proceso psicológico de largo alcance. En días pasados el amor al foot-ball nos iba volviendo locos a todos. En donde quiera que se encontraba uno, tres o cuatro muchachos reunidos había un "Tea", de papeles sucios formaban un balón y el tráfico se interrumpía porque los profesionales no dejaban moverse. Pasó la afición y murió el sport que ha hecho célebre al Uruguay. Ahora es el boxeo!

Va Ud. por media calle y hay un "Ring", un referee, dos campeones, tres campeones, cuatro campeones... Un amigo para saludarlo le da "K. O." La novia para mostrarle su amor le deja *foult*. En su casa para llamarlo a almorzar lo hacen con términos aprendidos de Luis Angel Firpo y de Gene Tunney. Los niños nacen con guantes de seis onzas. En todas partes, al salir de casa, al entrar a la iglesia, al comer y al dormir, boxeadores y más boxeadores...

Va usted a que lustren su calzado y el muchacho que le hace el oficio, de pronto deja el trapo con que le "da brillo", y agarra a darle golpes en los callos que le hacen ver el diablo por un portillo...

Muy respetuosamente llamamos la atención de las autoridades para que pongan un poco de cortapisa a los *match* que se organizan en media calle entre dos o tres sarrapastrosos que interrumpen el tráfico y hacen unas escenas dignas de la Goajira.

Nosotros creemos que con ciento veinticinco "campeones" que hay en la ciudad, de todos los pesos, menos del peso oro, está bien representada. Sobran, pues, los incontables muchachos que a toda hora ve el lector apostados en una esquina en actitud de pelea, y considerándose unos verdaderos émulos de Carpentier, cuando en realidad de verdad son unos pobres entumidos con anemia en todas y cada una de las partes de sus calamitosos bombos al aire...

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,
Almacén Americano.

HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hojarrijas.

AGENCIA: Droguería Jorge Gutiérrez.

GRATIFICACION

\$ 50,00 oro

Al que encuentre un caballo, moro rucio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 8 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

Alejandro Jaramillo G

10-5

HACHAS, Machetes, Peñi-llas lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano.

**EL ALMACEN
LA**

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

TAPICES de Lana y Yute, esteritas para pisos.
Almacén Americano.

COMENTARIOS

**Comentarios
sin gracia**

-XV-

El Dr. Carlos E. Restrepo ha manifestado que seguramente se nombrará en el próximo cuatrenio uno o dos gobernadores liberales.....

Recordamos ahora un cuento: Se preparaba una familia para asistir a un paseo y se hacía un derroche terrible de gallinas, de fiambres, de liceres, etc.

El marido —un pobre tipo, humilde y comprador de mercado— un día, ya muy cercano al de la fiesta, se arrimó a la cocinera de la casa y con toda la bondad posible le interrogó:

Ole Hermenegilda, vos has oído decir, si a mí me van a llevar al pasec?

000

Eso quisiéramos nosotros saber:

Si al liberalismo que hizo el formidable triunfo del nueve de Febrero, también lo van a llevar "al pasec".

Honradamente opinamos que no parece.

000

Un tipo de Quibdó, desocupado como todos los que fabrican anagramas, ha sacado uno del Presidente Olaya Herrera, que según cuentas es el siguiente:

El quiere reinar ahora..

Nos parece tan malo, tan sumamente malo como todos los anagramas. Inclusive el de Policarpa Salavarrieta y el de Ruperto Melo. **TORPE REMU-LO...**

000

En Bogotá no pudo hacerse una manifestación

comunista por falta de personal. Nosotros somos algo maliciosos y no creemos que sea falta de personal...

Lo que talvez les faltó a los camaradas fue algo de pantalones de baño.

Ya se sabe que en la capital, manifestación comunista, es sinónimo de baño en las fuentes luminosas.

000

En el Senado ha presentado un proyecto de ley por el cual se divide Cundinamarca en dos departamentos. A la vez el Ministro de Instrucción Pública ha pedido que se cree el Departamento de Higiene, dependiente de su ramo.

Se puede tranzar el asunto dividiendo a Cundinamarca en dos departamentos, el de Cundinamarca y el..... de Higiene.

PEPE VERDADES

"El Gráfico"

Con una primorosa edición que supera a todas las que se han lanzado hasta hoy en las revistas nacionales, "El Gráfico" conmemora los 20 años de su intensa vida en el periodismo nacional. Fundada por Abraham Cortés, selecto espíritu de patriota, desaparecido en hora infausta, la trayectoria de esta revista ha sido de progreso y de un ferviente colombianismo que raya en apostolado.

En la edición extraordinaria que acaba de aparecer resalta magníficamente el trabajo de tipografía y de grabado, pudiendo decir que en Colombia hemos llegado al máximo de lo deseable en estas artes.

Desde este humilde periódico, queremos enviar al maravilloso colega capitalino nuestra eternamente feliz felicitación y de aplauso.

Almacén Americano.
Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia...

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

LA COLOMBIANA

HIDALGOS

Señora... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- **MARTIN SANCHEZA.** -Prio.

Rasgo Biográfico del doctor Fabio Lozano T.

El doctor Tulio A. Forero estudia su personalidad.

Después de una ausencia de varios años, en desempeño de una importante y delicada misión diplomática ante el Gobierno del Perú, regresa próximamente al país este ilustre colombiano y muy apreciado amigo nuestro.

Nació en la población de Santana del antiguo estado del Tolima en el año de 1864 y fueron sus padres el señor Juan de Dios Lozano y la señora María Josefa Torrijos, de distinguida posición social. Una vez que hizo los estudios elementales en la escuela primaria, pasó a cursar en la es-

cuela normal de Ibagué, de que eran directores los señores Ernesto Gaitán y José Joaquín Liévano. En 1883 obtuvo con el mayor lucimiento el grado de institutor de escuela superior. Regentó en seguida la escuela de Melgar, en cuya población contrajo matrimonio con la señorita Ester Lozano, dama de la mayor distinción por sus virtudes y por su talento; la de Girardot y la de Neiva; en esta última le tocó especialmente, despertar las inteligencias de varios de sus alumnos que han sido orgullo de la sociedad por su saber y

por su ejemplar conducta.

La guerra de los tres años, que estalló en el mes de octubre de 1899, lo encontró consagrado a ocupaciones agrícolas en su hacienda de "El Michú", ubicada en el Municipio de San Luis del Departamento del Tolima. No tomó parte activa en la contienda, pero sí hubo de prestar invaluables servicios a las fuerzas de la revolución, con intereses y con oportunos consejos a los jefes. Cuando llegaron al Espinal en agosto de 1902, los generales Cesáreo Pulido, Gabriel María Calderón, coronel Anatol Barrios y demás compañeros, en calidad de las fuerzas del Gobierno Nacional, el doctor Lozano Torrijos se encontraba en aquel lugar instalado con la familia, por haberse visto obligado a abandonar la hacienda citada en busca de seguridad y de garantías, de que entonces se carecía ya en aquella región; y como se informara de la suerte inmerecida y cruel que se les esperaba a estos partidarios que también eran sus muy buenos amigos, le dirigió al general Napoleón Rivera, presidente del consejo de guerra, aquella valiente y gallarda carta, suficientemente conocida en el país y fuera de él, documento que si no

produjo la salvación de vidas tan meritorias, como era de esperarse, sirvió y servirá permanentemente de estigma y de baldón para quienes se hicieron responsables del sacrificio.

En diciembre del mismo año de 1902, se trasladó a Fusagasugá a compañía de la familia. Campo propicio encontró allí para desarrollar sus actividades y poner en prác-



tica sus especiales condiciones de inteligencia. Fundó con varios de los vecinos notables de la región, el Banco de Sumapaz, cuyos beneficios no se hicieron esperar por haber dado impulso vigoroso esta institución al comercio y a la agricultura; colaboró en la publicación del periódico "El Sumapaz", en compañía de un grupo de intelectuales, publicación que ayudó a marcar rumbo a la política liberal en aquella época.

Pasados algunos años vino a esta ciudad y formó parte integrante del directorio liberal

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,

ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

BASCULAS MARCA GLOBO
para mil y dos mil kilos.
ALMACEN AMERICANO,

DOCTOR
J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

nacional al lado del general Rafael Uribe Uribe y de otras personalidades prominentes del partido, entidad en la cual colaboró con provecho en la reorganización de la comunidad bastante desmembrada y abateda con motivo de la hecatombe que acababa de pasar. Fue también miembro como diputado por el departamento del Tolima, de la Asamblea Nacional, en donde intervino con el mayor lucimiento en la discusión de delicados problemas que en ella fueron planteados. En 1910 la Asamblea del Tolima lo eligió Senador, corporación en la cual contribuyó a convertir en leyes, proyectos de evidente utilidad, entre ellos y como de especial beneficio para el Tolima, el que proveyó a la irrigación de las llanuras de la región del centro de aquel Departamento, y que sólo por la crisis fiscal que ha sobrevenido sobre el país, tales trabajos no se han llevado a su completo término; obra ésta que al realizarse vendrá a desarrollar en el porvenir, grandes beneficios para los lugares indicados.

En la prensa, como en la tribuna pública y en los parlamentos se ha exhibido como escritor sereno y convincente, que fácilmente se abre paso en las inteligencias; y en la oratoria, es elocuente y de frase brillante en todas sus formas. El país tiene derecho a esperar todavía grandes beneficios para sus intereses, por las especiales capacidades que lo distinguen.

En 1919, el Presidente de la República, doctor Marco Fidel Suárez, tuvo el acierto de nombrarlo Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno del Perú. No hay duda que uno de los actos de la carrera pública del doctor Lozano Torrijos, de mayor trascendencia para el país, ha sido el tratado de límites con el Perú, que puso término

a la vieja inquietud internacional entre las dos Naciones hermanas y cuyas proyecciones evidentemente saludables, muestran de una manera palpable tener el carácter de un ejemplo palpitante de la solidaridad americana. No podía concebirse que la sangre derramada en los campos de Junín y de Ayacucho, mediante la lucha y los sacrificios comunes por la emancipación, pudieran llegar a ser verdaderamente fecundos a las libertades públicas pendientes como estaban las divergencias. Correspondió al doctor Lozano Torrijos el alto honor de poner en forma correcta el sello definitivo al conflicto.

Entre el variado y numeroso grupo de hombres de pensamiento y de acción con que cuenta el país, se destaca la personalidad del doctor Fabio Lozano Torrijos, como de las más altas y prestigiosas, que lo consagran ya como una figura nacional. Viene en una época excepcionalmente propicia para colaborar en la obra de la reconstrucción nacional, programa cuyo desarrollo le toca al doctor Enrique Olaya Herrera, en muy buena hora elegido para regir los destinos de la Nación: son dos voluntades, dos inteligencias y dos ilustraciones que se complementan en el común esfuerzo de la salvación pública.

Como es natural, el entusiasmo despertado entre sus numerosos estimadores por su próximo regreso, hace que se prepare una recepción digna del dilecto amigo, del auténtico liberal y del esclarecido patriota. Muy bien lo merece.

TULIO A. FORERO

Los carteros

Hemos visto, con bastante extrañeza, que desde la hora en que se abren las puertas del Teatro Caldas para sus espectáculos, se estacionan en ellas todos los carteros del servicio telegráfico en esta ciudad y se entregan a la demanda de contraseñas, mientras los interesados en recibir los depaños que por los alambres del gobierno se les hace, sufren incalculables perjuicios.

Sería muy conveniente que el señor Huertas pusiera remedio a esta irregularidad perjudicial, o se hiciera saber al público que cuando necesite algún telegrama importante, puede reclamarlo en las puertas del Teatro Caldas.

UN INTERESADO

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA de paldo de mimbre, los que no maltratan.

PARAS, Tenedores de alpaca "Sil-veiras" mejores.

ESTO DONDE
VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
Pregunte usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

UNA PLACA DE METAL

perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.

10-5

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrar encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA M. & CIA.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Logia. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 73. No. 292. - Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

¿Quién será el Gobernador de Caldas

Desde hoy hasta el siete de Agosto queda abierta esta Encuesta a la cual puede responder todo el que guste, enviando el nombre de la persona que en su concepto vaya a ocupar la Gobernación.

A quien acierte con el verdadero nombre, le obsequiaremos el 7 de Agosto, la suma de CINCO PESOS ORO. Caso de que haya varios que den con el nombre se sorteará entre los que adivinen.

Basta enviar el nombre del candidato y debajo la firma. Desde hoy recibimos respuestas. **NO ACEPTAMOS CONTESTACIONES POR TELEFONO.**

GANESE CINCO PESOS POR ESCRIBIR UN NOMBRE

Edicto

El Juez segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER

Que por auto de fecha tres de Junio último fue admitida la primera tercera coadyuvante introducida por el señor Pedro Agudelo Florez en el ejecutivo que en esta oficina adelanta el señor Antonio María Arango contra los señores Pascual y Juan P. Mesa.

Para los efectos de los artículos en concordancia 228 de la ley 105 de 1890 y 55 de la ley 40 de 1907 se fija el presente en lugar público del Juzgado, y se da copia de él al interesado para su publicación en el periódico oficial.

Pereira, Julio 16 de 1930
El Juez,

Luis Eduardo Ochoa G.
El Secretario,
Juan Vicente Díaz

3-1

Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Ruperto Toro contra Lucrecia Toro P. y otros, fué señalado el día veintinueve de agosto próximo venidero a la una de la tarde, para dar principio al remate en pública subasta de los siguientes bienes embargados como propiedad de los ejecutados:

1º. - La mitad una finca territorial, ubicada en la fracción de El Español, jurisdicción del municipio de Santa Rosa de C. la cual está en común y proindiviso con la otra mitad que pertenece al señor Ruperto Toro y alinderada en general así: De una chamba que está en el alto de Yarumal, chamba abajo hasta un amagamiento, lindero con propiedad de los Orre-gos, siguiendo amagamiento abajo hasta donde le sale otro amagamiento que baja del cafetal lindero con propiedad de Ruperto Toro P; éste arriba hasta donde le sale una chamba; ésta arriba hasta otra chamba que atraviesa a la izquierda; ésta abajo hasta una puerta; de ésta, siguiendo otra chamba a la orilla de un barranco, hasta la puerta lindero con propiedad de Vicente Celestino Soto; de aquí siguiendo una chamba hacia la derecha a su desemboque en un amagamiento llamado El Carbonero; éste abajo a la quebrada de El Español; éste arriba hasta donde le sale el amagamiento, lindero con terreno de Manuel Ospina; éste arriba hasta una chamba y siguiendo hasta un aguacate; de éste por el camino arriba al mojón de El Azuceno, y de aquí por la orilla del monte, al amagamiento de La Toma éste abajo a la quebrada de El Español; éste arriba hasta el amagamiento que nace en la quiebra de El Arenillo, lindero con Jesús Cardona; amagamiento arriba hasta el rapabarbo, de éste por el filo arriba al mojón de el Arenillo, de éste a la chamba y ésta arriba al punto de partida.

Fué avaluada dicha mitad en la suma de ochocientos pesos (\$ 800.00) moneda legal.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

Exhibición durará por lo menos dos horas.

Pereira, julio 26 de 1930.

El Juez 1º del Circuito

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario

RAFAEL VALENCIA CABALLERO

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalojan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

Jennings

Intocado por mano humana.

La Vida Social

DE MANIZALES

se encuentra en la ciudad el señor Francisco Betancourt, actual secretario del Juzgado de Prensa y Orden Público una de las entidades más incesarias con que cuenta la extinguida burocracia conservadora. Lo saludamos.

DE MONTENEGRO

ha venido a la ciudad nuestro querido amigo don Manuel Marulanda a quien presentamos atento y cordial saludo.

PARA BOGOTA

siguieron hoy la señora doña Camila M. v. de Echeverri y su hijo don Jaime Echeverri M. Deseamos una estadia feliz en la capital de la república a los viajeros.

ENFERMO

de bastante cuidado se encuentra nuevamente el doctor Benjamín J. Marín, quien por esta causa se vió obligado a de morar su viaje a la Costa. Hacemos votos por su mejoría total.

DE CARTAGO

nos visitó hoy el señor Marco Franco. Lo saludamos con toda atención.

PARA MANIZALES

siguió la señorita Ligia Jaramillo M., a la cual despedimos con toda atención, haciendo votos porque tenga una grata estadia en aquella ciudad.

"LA RISA DE LA FUENTE"

Nos comunica don Alfonso Mejía Robledo, muy dilecto amigo nuestro que ya ha llegado a la ciudad la segunda edición de su novela "La risa de la fuente" y que puede servir los pedidos que le han hecho y que no pudo cumplir por haberse agotado la primera.

Felicitamos a don Alfonso por el éxito de su obra.

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 1)

Vagancia	2
Hurto	1
Estafa	1
Desobediencia	1
Ultrajes	1
Captura	1
Sin relación	1

Nuestra encuesta

Señor Director de "EL DIARIO"

Para mí, el Gobernador de Caldas, es el Dr. Eduardo Vallejo.

Aft. S. S.

G. Arango

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert de la C.

Luis Eduardo Zapata

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Hoy no hubo operación ninguna.

Agradecimiento

Emilia Londoño v. de Arias y familia,

Agradecen de corazón a todas las personas que en una y otra forma los acompañaron en la muerte de su querido esposo y padre señor Nacienceno Arias O., con especialidad a los doctores Uribe Ruiz, Mercuri y Santiago Londoño. A las Reverendas Hermanitas de la Caridad y como también a los dignos caballeros don Ernesto Botero, don Zabolón Marín, don José Antonio Henao A. don Manuel Grillo y a la sociedad en general enviamos nuestra eterna expresión de agradecimiento.

3-1

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS
SABADO

La enorme película.

"MADRE"

de la inmortal obra de Máximo Gorky.

DOMINGO

Matinee de pura risa.

"LA PARODIA DE CARMEN"

Por Charles Chaplin.

NOCHE

Lo más lujoso que se hayado en Pereira:

"EL LOOPING DE LA MUERTE"

Señora,
Señor

Chocolate "Campana"

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS
PLINIO GIRON G.
PEREIRA
TELEFONO Nº 4-3-8

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colgadura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Comas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &.

Ventas de harina y salvado por mayor.

DE CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS: EUDORO.

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriña de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas. TELEFONO 3-0-9

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

Un caso extraordinario

Viena.---En el Hospital de Klausonburg, en Rumania, se ha registrado un caso que está siendo muy estudiado por varios eminentes médicos.

Una de las pacientes, Susan Fekete, de veinticinco años de edad, ha empezado a crecer desde hace algunos meses de una manera tan rápida, que se teme por su vida.

Susan Fekete mide en la actualidad 2 metros 10 centímetros y no hay esperanzas de que se detenga el crecimiento. Fue llevada al Hospital para ser operada de apendicitis. Desde que entró en él, el crecimiento se ha hecho más intenso.

Los médicos del Hospital de Klausenburg estudian detenidamente este extraño caso, y creen que será preciso practicar a la joven una operación para detener su crecimiento, q' de seguir en la proporsión actual, terminaría pronto con la muerte de la paciente,

En su primera infancia, Susan Fekete era una niña de estatura normal. Pero al cabo de algunos años su crecimiento fue rápido y desproporcionado. A partir de los veinte años, Susan creció aún más desmesuradamente. Tiene siete

hermanos, todos ellos de estatura normal.

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes. Almacén Americano Calle 19.

LA VIDA EN BROMA

Era tan bonita y tan elegante, que me decidí a seguirla. Tenía un aire tan noble..... De pronto se vuelve a mí y me dice: "Pero, ¿por quién me toma?" Yo la tomo a usted con chocolate - le contesté para desconcertarla - pero ella, con aplomo, me dice: - Bueno, vamos a tomar chocolate, para que vea usted....

Y ví que se tomó tres chocolates. Esto no influyó para que yo enfriase mi buena opinión. Era muy elegante toman do chocolates....

Salimos a la calle y me dijo:

-No me siga más.

Yo no la seguí, porque si sigo pagando chocolates, me arruino!

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Cartel

El Juez 1º del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Martiniano Trujillo contra Antonio J. Osorio G. y María Jesús Parra, fué señalado el día tres de septiembre próximo venidero para dar principio al remate de los siguientes bienes embargados en dicha ejecución:

Una casa techada con tejas de barro ubicada en esta ciudad, con su correspondiente solar, en dos lotes, alinderado el primero así: Por el Sur, que es su frente, con propiedad del ferrocarril de Caldas; por el Oriente con propiedad de Luis E. Márquez; Por el Norte con propiedad de José A. Londoño M. y por el Occidente con propiedad de Teresa Ospina. — El otro lote tiene seis varas de frente por el centro que tenga hasta llegar a una cañada, lindando con propiedad de José A. Londoño, alinderado así: Por el Sur que es su frente, con la faja del ferrocarril de Caldas; por el Oriente con propiedad de la misma señora María Jesús Parra; por el Occidente con propiedad que es o era de Teresa Ospina v. de Mejía, y por el Norte con propiedad de José A. Londoño M.

Esta propiedad fué avaluada en la suma de mil doscientos pesos (\$ 1200.00) moneda legal.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas y se dará principio a ella a la una p. m.

Pereira, julio 31 de 1930.

El Juez 1º del Circuito

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario

RAFAEL VALENCIA CABALLERO

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepara sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Match de ajedrez

Estado hoy 1º de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2 T.	30. C. D. 3 A.
31. P. 3 C. R.	32. C. 2 T.
33. P. 3 T. R.	34. C. x C.
35. D. x C. Jaque	36. D. 2 D.
37. D. 3 D.	38. T. 2 A.
39. T. 2 C. R.	40. C. 4 A.
41. A. 2 C. D.	42. Enroque
43. P. 4 C. R.	44. C. 2 C.
45. C. 1 R.	46. R. 2 T.
47. C. 2 A. D.	

Antenoche fue captura do un sujeto que se ocupaba en escalar habitaciones por las vecindades del río arriba

Antenoche fué traído a la cárcel de esta ciudad, un sujeto que responde al nombre de Luis F. Giraldo y quien se ocupaba en las vecindades del río arriba en escalar las habitaciones y las tiendas. Dicho muchacho fué cogido por algunos de los vecinos y con las seguridades del caso fué traído a la cárcel pública, conducido por don Bernardo Restrepo y don Pedro Florez, de aquel vecindario.

La Inspección primera conoce del asunto y tiene al sujeto Giraldo en el establecimiento de la carrera 6ª cruce con la calle 20.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 1)

- Aguilar Hernando
- Ana Rita
- Calderón Anita
- Correa Anibal
- López Anita
- Rojo Francisco
- Toribio
- Vidal Mercedes

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros siete días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

YA

están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la

Cía. Panadera 'LA VIENESA'

Agencia: CALLE 19 frente al Bar España.

Teléfono No. 5-2-I.

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

INES MARULANDA	
GRILLO	248 votos.
LEONOR CUARTAS	50 votos.
ROMELIA MEJIA M.	34 votos.
JULIA FRANCO	50 votos.
SOFIA ECHEVERRI	5 votos.
AMANDA ECHEVERRI	3 votos.
ANA NOREÑA	
GAVIRIA	3 votos.

PARA LA TOS Jarabe Flamand